

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

LA ACTUALIDAD

Policías y municipales

En este verano han ofrecido policías y municipales a la voracidad de los comentaristas tema pintoresco con sus rivalidades profesionales, que han planteado ante sus superiores la cuestión de competencia.

Los palmesanos tienen como tales su guardia municipal para que les sirva en los fines por que ha sido creada, cosa que se logra, si bien no con la frecuencia anhelada, también los palmesanos, como españoles tienen un gobierno paternal que se cuida de enviarnos un cus po de policías encargados igualmente de velar por la seguridad del vecindario, intervenir en las peticiones, restablecer el orden, etc. etc. funciones casi análogas a las de los municipales.

Esa duplicidad de organismos para una misma función resulta en beneficio de la función cuando aquellos obran con franca inteligencia, cuando se prestan mutuo auxilio, cuando uno puede llenar las legunas del otro, empero, cuando en vez de la armonía reina la rivalidad, la ayuda no es tal ayuda, es a modo de zancadilla, perdiéndose un tiempo y unas energías en sostener ambiciones y privilegios que rendirían un valor positivo empleados en llenar sus obligaciones.

Como no ha de sonreír el público ante la tenacidad de policías y municipales en adueñarse de un alborotador que está ya a buen recaudo. El público ha de admirar la sensatez de quien, viendo ya un servicio atendido, no se entromete en él, en pos de la letra rígida de las ordenanzas, y se lanza afanoso a otros asuntos desatendidos y en los cuales puede prestar un servicio eficaz.

De quien era lógico esperar esa prudente conducta? Sinceramente: de la policía, máxime después de su reorganización. Va mucha diferencia de un cuerpo cuyos individuos han sido reclutados sin someterlos a pruebas que son una verdadera selección, al que está compuesto por quienes han tenido que sufrir exámenes y pruebas de aptitud. Cuando sobresalen los mismos defectos en ambos, de mayor bulto son los cometidos por aquellos que tienen o debieran tener por razón de su nombramiento mayor cultura, mayor caudal de conocimientos que les permitan hacerse cargo de la realidad y de las circunstancias.

El lamentable incidente del Muelle no se hubiera registrado con una fina percepción armonizada con disposiciones que en vez de la rigidez de órdenes inflexibles debieran tener la ductilidad necesaria para que un buen criterio las pueda amoldar a los infinitos matices de la vida.

Cuando se delega la autoridad debe otorgarse algún margen para que aquel que la recibe, si está capacitado para ello, y debe estarlo, pueda atemperarla a las circunstancias. De ese quivir-gay de ahora puede salir algo provechoso para la población, verse los servicios mejor atendidos. Mil y mil veces se ha dicho que la guardia municipal es insuficiente para llenar todas las necesidades; pues que se deslinden los campos. ¿Que la policía se considere capaz para cumplir los servicios en lo criminal? Pues que los municipales se limiten a lograr el exacto cumplimiento de las reglas de la policía urbana, en su aspecto de ordenanzas municipales. Además, si la policía atiende a lo que diríamos el meollo de la ciudad, los municipales podrían atender mejor a los suburbios, hoy a todas luces dotados con insuficiencia de personal que pueda hacer patente a todas horas la autoridad para tranquilidad de los ciudadanos.

Varias soluciones tiene el conflicto de competencias de que nos ocupamos. Las autoridades superiores a quienes compete deben adoptar una de ellas, pronto, antes que se presenten nuevas cuestiones y nuevos lamentables espectáculos.

IMPRESIONES SOBRE ARTE

Cuadros de Fernando de España

Siento una especial complacencia, tal vez debida a ese optimismo que se me achaca y que yo celebro mucho poseer, cada vez que se me brinda una ocasión propicia de observar y aplaudir alguna noble iniciativa del elemento joven, sin que signifique esto que quiera por mi parte sentar ya plaza entre los viejos.

Me place seguir esa reacción, pequeña si se quiere todavía, pero ciertamente innegable que se ha apoderado de la juventud que bulle ahora y se agita y de la cual una parte por lo menos prefiere a la enervante ociosidad de las botiguetas, la sana actividad del trabajo en alguna de sus manifestaciones, todos igualmente nobles, sea en el campo de la ciencia ó de la Industria, de las Artes ó de las Letras.

Y esta actividad y estas iniciativas me placen más cuando las observo en jóvenes de elevada alcurnia, a muchos de los cuales parecía antes que la más noble ejecutoria consistía en no hacer nada.

Por esto, principalmente pasé un agradableísimo rato en la señorial mansión del Conde de España, viendo los cuadros pintados por su hijo Fernando, con motivo principalmente de una obra reciente y que fue expuesta al público: Interior de la Catedral.

Es esta, sin duda, la más importante de las telas pintadas hasta ahora por el joven artista, obra de dificultades, tanto por lo que afecta a la perspectiva como al colorido y que el pintor ha sabido vencer discretamente.

Abarca el cuadro parte de la nave del centro, el coro y la capilla de la Trinidad, y de la nave de la derecha el espacio que se extiende desde la capilla del órgano a la de Corpus Christi, con los dos soberbios rosotones, fanales mágicos de los que se difunde la luz por el inmenso recinto.

La parte de la nave lateral es indiscutiblemente la mejor del cuadro; hay en ella verdaderos aciertos. Están singularmente bien estudiados los juegos y combinaciones de la luz que penetra por el amplio y policromo rosotón y que se proyecta azulada sobre la piedra de las sublimes columnas y difusa y cromática en las bóvedas y capillas.

Obsérvese además una dulce suavidad de tonos en la capilla de los cuadros situada bajo el órgano y una loable sencillez de técnica en toda esta parte del cuadro, notable también por lo bien observada que resulta la visualidad.

Tampoco faltan notas felices en el primer término, donde hay detalles muy bien estudiados y el cuadro en conjunto es una obra de estima, reveladora de las facultades artísticas del joven aristócrata, quien si no desmayara y sigue laborando como si le estimulara el acicate que por dicha suya le falta; el de la lucha por la vida, podrá conquistar laureles en el noble palenque del Arte.

Buen número de cuadros había pintado anteriormente España: Paisajes y figuras; al compararlos no se vacila en afirmar que las aptitudes del joven pintor se revelan principalmente en el cultivo del último de los géneros citados. Figura entre los cuadros a él pertenecientes un cuadro de familia de mucho parecido y otro reproduciendo a una vieja criada donde campea un singular donaire y gallardía así en la composición como en el dibujo y colorido.

Yo exhorté al joven artista a continuar la labor emprendida con éxito, y a fé que es propicio el ambiente de aquella señorial mansión para el cultivo del arte pictórico. ¡Cuán bien debe sentirse el roce de las alas de la inspiración en aquellas ricas salas cuyas paredes parecen cubiertas de cuadros debidos a inmortales maestros!

José M. TOUS y MAROTO.

COLABORACION

El "naufragio," de Formentor

Impresiones de un desahogado No hay más remedio. El artículo presente era inevitable. Por unos días el público nos ha creído ahogados en las mareas bravas de Formentor. Es necesario, pues, saciar la curiosidad de los que tal creyeron, y, sobre todo, implorar la benevolencia de los que lamentaron nuestra desventura. La piedad inútil es cosa que no se perdona fácilmente. No están los tiempos para predigar en vano el amor al prójimo.

Mirándolo bien, eso de tornar de la muerte a la vida es bastante desagradable, aun cuando se regrese sin noticia concreta del otro mundo. La muerte es la única exhibición posible para los que cruzamos indocumentados por la tierra. La única posible y la más baldía porque de nada ha de servir al difunto. Mi caso ¡ay! es bien diferente. Yo «he vuelto» y yo habría podido imaginar un naufragio espantable y hasta prolongar mi silencio y mi ausencia que a estas horas me habría valido el sueltico con que se anuncia la muerte de los grandes desconocidos ponderando su bondad por no haber perpetrado ninguno de los delitos graves que la letra del código castiga. ¡Juzguese de mi abnegación de gacettillero! Impresiones de un desahogado escribo, no por inclinación al calembourg sino para que no se tome ni remotamente en serio lo que por falta de gracia no podía yo comentar en broma.

Eramos los excursionistas Pilar Montaner, Juan Sureda, Olegario Junyent, mi mujer y yo. Salíamos de Palma con el propósito de recorrer en un falucho y, al remo, la costa de Mallorca desde el puerto de Pollensa a Sóller. Ibamos alegremente, unos a recoger impresiones de color; otros a reunir notas para artículos y libros en proyecto; y todos para contemplar las bellezas que Mallorca guarda, como un secreto, en sus costas salvajes, de cara al norte. El tiempo muy inseguro de este verano ha malogrado en parte nuestros deseos. Diez y seis días hemos invertido en realizar parcialmente lo que, hace dos años efectivamente, en total, y en cuatro días Juan Sureda, Paco Bernareggi, el notario Poquast, Guillermo Bestard y el que esto escribo. Y menos mal que en esta ocasión hemos logrado recorrer en calma absoluta y la luz más conveniente la costa de Ternelles y Ariant, la maravilla de las maravillas. Diez días permanecimos en la bahía de Pollensa sin lograr remontar el cabo Formentor. Refugiados en el puerto ó acampados en Cala Murta y en las caletas de cabo Pinar intentamos sin éxito ganar la ceta Figuera entre cabo Formentor y cabo Cataluña. En realidad no corrimos riesgo alguno. Como se urdió pues, la noticia de nuestro naufragio? No hay más que una suposición lógica. El lunes, día 12, a la tarde, salimos, por segunda vez del puerto de Pollensa para las Caletas y allí pernoctamos en tienda de campaña. El martes 13 amaneció en calma turbada; a las pocas horas por recias rachas de viento de tierra que abortó la bahía y levantó y arrastró la espuma matizada por el sol, en arco iris. Habíamos renunciado a continuar el viaje aquel día, cuando el tiempo se serenó subitamente; largamos entonces velas para Formentor y nos hallábamnos en medio del canal, cuando saltó el viento al N. E. (gargal) y se corrió luego hacia el N. hasta convertirse en maestralada (N. O.) La mar nos cogió de través y tuvimos que refugiaros en las Molas, derrumbadero alto y angosto a cuyo pie se abre una caleta de donde asciende la escalinata que conduce al faro. Allí comimos y allí contemplamos el comienzo del temporal, que nos estuvo la noche del martes en compañía de los toreros; noche negra, de marejada, en que vivimos intensamente la vida de aquellas alturas, al pie de la gran linterna; noche inolvidable que ahora nos parece trascurrida fuera del mundo y en la que vimos al vapor de Menorca sortear valientemente el mal tiempo. El miércoles por la tarde regresamos, unos por mar, otros por tierra, al Pi de la Poada. Reunidos allí salimos a la vela con rumbo al puerto de Pollensa. El hecho de haber pasado dos noches fuera de éste, el habernos cruzado la mañana del martes con otro falucho y el no haberse recibido noticia de nosotros en Cala San Vicente hizo suponer nuestro naufragio. En medio de todo tuvimos fortuna: el mal tiempo que nos detuvo en las Caletas de Cabo Pinar nos impidió doblar el cabo Formentor y nos evitó el tener que correr la maestralada hasta Sóller.

Y a esto se redujo nuestro «naufragio», lamentable por el sobresalto y las penas que causó y por el recelo que pueda despertar en quien se sienta tentado de acometer esa excursión magnífica, verdadero viaje al país de las hadas.

M. SARMIENTO

Lecturas y Comentarios

El Juego en Nueva York.—La justicia y el cinematógrafo.—Una Real orden por dos céntimos.

Se asegura que el jugador Rosenthal, recientemente asesinado en New-York deja una fortuna de 17 millones de francos a sus cuatro herederos, uno de los cuales, llamado Louts, era encuadernador y actualmente se halla recogido en un Asilo benéfico.

De la información que se está practicando, aparece la siguiente relación de cuotas pagadas por las casas de juego a la policía de New-York.

Casas de juego de primera clase: 5.000 pesetas mensuales. De segunda clase, 2.000. De menor categoría, de 500 a 2.000.

Casas de apuestas clandestinas: primera clase, 3.000 pesetas mensuales; segunda clase, 2.000. Las demás, de 500 a 2.000.

Los «bookmakers» (corredores de apuestas en carreras de caballos), pagaban 500.

Salas de «poker» con clientela rica: 3.000 pesetas mensuales; de segunda clase, 2.000. Las demás, 500.

Cada bar donde hubiese dados y otros juegos de azar: 250 a 1.000 pesetas mensuales.

Hace algunos días, y con motivo de una huelga, hubo en la ciudad californiana de Los Angeles una sangrienta colisión. Resultaron bastantes heridos.

La policía no pudo apoderarse de los que la habían agredido.

Y teniendo realizar prisiones injustas, se abstiene de adoptar providencia alguna.

Peru un juez enteróse de que un operador de cinematógrafo había impresionado una película de 800 metros con las principales incidencias del choque entre agentes y huelguistas. Dicho operador, colocado en sitio conveniente, presenció la colisión con toda como didad.

El juez ha dispuesto que sea exhibida la película delante de él una de estas noches.

También presenciaron la exhibición las policías que lucharon con los obreros en huelga.

De este modo se espera conocer a los culpables.

Un contratista de carbón había cumplido sus compromisos con un Centro oficial de Santander, y, con arreglo a las certificaciones, percibió, según lo pactado, una cantidad superior a cien mil pesetas. Hizose la total liquidación, y se envió al Ministerio de Hacienda para su aprobación.

Allí, en el Ministerio, pasó de unos a otros Negociados, con los oficios de comunicación imprescindibles, y en esa labor ardua y enojosa se emplearon nada menos que seis meses.

Resmas y resmas de papel sellado llenaronse, formando un voluminoso expediente y la Gaceta, finalmente, en uno de sus últimos números publica una Real orden—la cosa lo merece—disponiendo que se reforme la liquidación del Centro oficial de Santander, para que se subsane un error que la Superioridad ha notado en ella.

En virtud de esa Real orden, el contratista de carbón ha recibido...—¡es admirable!—dos céntimos de peseta más de lo que le correspondía.

Por dos céntimos de peseta han estado durante seis meses laborando en el Ministerio de Hacienda varios Negociados y una legión de temporeros, escribitos y oficiales. Y, por dos céntimos el ministro ha dictado una Real orden.

Artes

ESTÉTICA TEATRAL

El optimismo de los Quintero

En la fiesta celebrada en Vitoria en honor de los hermanos Alvarez Quintero, leyeron los aplaudidos autores un trabajo acerca de «El arte del teatro».

Declaran en un bello discurso que el arte teatral «debe ser alto, descansa, y recreo del espíritu más bien que excitación morbosa que lo desconcierte, lo añaña ó lo aturda; fresca sombra en medio del fatigoso camino; agua clara que filtra la roca, bebida en nuestras propias manos, que se unen para recibirla como para tener un libro».

Y a seguidamente añaden: «Estos sentimientos y estas ideas nos han valido, en burles y veras de algunos, el calificativo de «optimistas», que tal vez se nos hecha en rostro como si se tratara de un defecto ó de una flaqueza. No lo es por cierto. Somos optimistas porque conocemos que hay dolor, pero que ese dolor puede ser templado y aun tener consuelo; porque sabemos que el cuerpo y alma son susceptibles de mejoramiento y perfección; porque también sabemos que si hay tierras que no producen sino zarzas y abrojos, en estas mismas tierras nos es dado sembrar y cultivar árboles y flores».

Hay quien cree que el optimismo estriba en tener casa cómoda y bien dispuesta, cama regalada, mesa abundante y limpia y el espíritu libre de todo cuidado y preocupación, y cerradas las puertas y ventanas para no oír las voces ni los ayes de la desesperación ó de la desventura.

¡Donoso pensador es quien tal piensa y donoso optimismo es ese! No, sino muy al contrario; el optimismo es, ó no es nada, luz de esperanza, viento que empuja y ayuda a andar, aliento de ilusiones, actividad que sacude el espíritu con temblores nuevos, alegre estímulo para el trabajo, vigor para el esfuerzo, generoso compañerismo en la tribulación, bálsamo que calma el fuego interior de las entrañas, brisa que seca los ojos cansados de llorar y mano pladosa que enjuga el sudor de la frente.

PALMA

Se ha anunciado un concurso para la provisión de una plaza de auxiliar de idiomas del Instituto de Barcelona dotada con la retribución de 1.500 pesetas. Los aspirantes que reúnan las de-

†
LA SEÑORITA
MARIA DE LAS MERCEDES FERRER Y OLIVER
HA FALLECIDO
A. E. R. I. P. A.

Sus desconsolados padres, hermano, tíos, tías, primos y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que se celebrará esta mañana a las diez en la iglesia de los Hostalcts.

bidas condiciones deberán presentar sus solicitudes dentro del plazo de 20 días.

El señor gobernador civil de la provincia ha impuesto una multa de cinco pesetas a cada uno de varios individuos denunciados por la guardia civil del puesto de Santa Eulalia (Ibiza) por ocupación de armas prohibidas.

Ayer por la mañana ocurrió una fuerte reyerta entre varios individuos en la plaza de Abastos, interviniendo la guardia municipal que restableció la paz entre los contendientes.

En Petra la Benemérita sorprendió a tres individuos que estaban cazando sin tener la correspondiente licencia, los cuales denunció al Juzgado respectivo.

Anteanoche ocurrió un amago de incendio en el pajar de una casa de campo de las inmediaciones del Coll d'en Rebas de este término municipal.

Gracias a los pronto auxilios de unos vecinos se logró dominar el fuego a los pocos momentos de iniciado.

Los daños materiales fueron de escasa importancia no teniendo que lamentar ninguna desgracia personal.

La Comisión Provincial acordó ayer ceder el Teatro Principal desde el 1.º de Octubre, por concurso y por el tiempo de dos años. Mañana publicaremos las bases del concurso no haciéndolo hoy por falta de espacio.

La guardia civil del puesto de Valldemosa da cuenta de haber detenido a un hombre y una mujer presuntos autores de la sustracción de horizontal de una finca de aquel término municipal.

Ayer fue curado en la casa de socorro un individuo que presentaba una lesión en la muñeca derecha que se había producido con la herramienta con que trabajaba.

El programa que ejecutará la Banda Mallorquina en el paseo del Borne, hoy jueves, de las 8 a las 10 de la noche es el siguiente:

Paso-doble Mussetta.—El encanto de un vals.—Overture de la ópera Lohengrin.—Fantasía de El chaleco blanco.—Paso-doble Meyerbeer.

El concejal señor Cirer se ocupó en la última sesión de la cuestión de las cédulas.

Nos ruego hagamos públicas sus manifestaciones en nuestras columnas que fueron las siguientes, consignadas en el acta de la sesión:

«El señor Cirer, hace observar que con motivo de ciertas noticias que tenía referentes a la expedición de cédulas personales, en una de las pasadas sesiones celebradas por la Comisión de Hacienda, a la cual se honra en pertenecer, aprovechó la oportunidad para protestar de que se haya dado el caso de exigir igual clase de cédula a un pobre jornalero ó sirviente de sacoso sueldo, que a una persona pediatra que ocupa elevado cargo; de la propia manera que llamó la atención de la Comisión antedicha, referente a las artimañas de que se valen ciertas personas adineradas para conseguir así la expedición de una clase inferior de la que les corresponde.»

Terminó encareciendo del señor Roca, se moleste en facilitarle una nota de los casos que ha denunciado de obreros a quienes se exige cédula de clase mayor que por su verdadero estado les corresponde, al objeto de ocuparse de dicho asunto en la indicada Comisión de Hacienda.»

Comisión Provincial

A las doce de ayer mañana se reunió bajo la presidencia del señor Sureda, asistiendo los señores Moll, Armengol, Feliu y Victory.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Visto el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Pedro Pomar Montaner contra un acuerdo del Ayuntamiento de Santany por el que se ordenó el

derribo de ciertas obras se acordó informar que procede no sean derribadas dichas obras conforme ya reconoció el mismo Ayuntamiento por acuerdo posterior al apelado.

Se acordó informar favorablemente el proyecto para el abastecimiento de aguas de Palma.

Se enteró de que el arquitecto Provincial el día 8 del actual procedió a efectuar el replanteo de la parcela de una casa comprendida en el plano de la plaza del Rulló, de Establiments.

Se acordó remitir al alcalde de Ibiza una copia del proyecto de nueva barriada en ambos lados del paseo de Vara de Rey; instruir nuevo afamado del piso de la sala intermedia del Hospital Civil de Palma; que el Arquitecto Provincial pase a Sóller para formar la relación nominal de los interesados en la expropiación forzosa de los terrenos que es necesario ocupar para realizar el proyecto de prolongación de varias calles de aquella ciudad.

Se enteró del fallecimiento del celador de la Misericordia Bartolomé Liabrés y de la relación de precios que remite el señor Comisario de Guerra.

Fueron admitidos varios alienados en el departamento del Hospital. Tambien lo fue en la Inclusa un niño que quedó desamparado a causa de la muerte de su madre.

Se enteró de que los Ayuntamientos de San José y San Juan Bautista han ingresado 400 y 581'75 pesetas respectivamente en la Caja de la Inclusa de Ibiza. Tambien quedó enterada de una comunicación del Presidente de la Comisión editora de las obras de Ramón Llull remitiendo un ejemplar del tomo V que acaba de salir a luz.

Se acordó recoger una niña expósta que la Banda de la Misericordia pase a Consell y Santa María; agradecer el Ayuntamiento de Sóller el haber cedido el edificio de Santa Catalina para instalar una colonia escolar; conceder la autorización necesaria al Ayuntamiento de Establiments para imponer demanda contenciosa administrativa ante el Tribunal Provincial contra una resolución del señor Gobernador de la Provincia; denegar dos permisos para prohibir niñas expóstas; que pase a í forma del contador una comunicación de alcalde de Palma para aplicar 1,250 pesetas del capítulo tercero, artículo cuarto del presupuesto municipal, al pago de la pensión concedida al ex-depositario don Jaime Moya.

Se concedió permiso a una expósta mayor de edad para salir de la Misericordia. Se concedió dos meses de licencia al Auxiliar de la Depositaria Provincial don Juan Oliver para que pueda ausentarse de la provincia con objeto de atender a la cuestión de asuntos de su interés particular.

Aprobó la cuenta de ingresos y gastos de la cárcel de Ibiza correspondiente a 1911; y el pliego de reparos motivados por el examen de la cuenta justificada del presupuesto especial de gastos del Juzgado y Tribunal del Jurado del partido de Ibiza respectivo a 1911.

Y se levantó la sesión.

Al Magisterio español

Nuestro estimado amigo y colaborador don Francisco Bello nos suplica la inserción del siguiente llamamiento que con su compañero señor Barea, hace al magisterio español.

«Hoy, que impulsos de rebeldía agitan al Magisterio, parecerá extraña idea y proyecto traído a deshora una invitación como la presente al estudio silencioso de nuestro estado pedagógico, a la investigación de cuantos problemas se presentan en el campo de la Pedagogía española para llevar a las demás naciones de habla castellana la expresión de nuestro estado, haciendo laborantloga en estos países, para aprovecharlos por los maestros españoles de la experiencia obtenida por nuestros hermanos de ultramar.

Parecerá inoportuno hablar de otra cosa que no sea de agitar la opinión de los maestros y hacer llamamientos al espíritu de asociación para obtener del Gobierno alguna mejora a nuestra precaria situación económica.

Pero el problema de nuestra miserable situación es muy complejo y tropieza con serios obstáculos, siendo uno de los más temibles la pobre opinión que de nuestra cultura se tiene y la idea de que el Magisterio actual no merece dignificación y mejora económica por su carencia de disciplina mental para abordar los modernos problemas de la Pedagogía.

Paralela, pues, a la labor de unión de maestros y robustecimiento de su personalidad, ha de ser la de estudios colectivos pedagógicos de toda clase que don solidez a esa personalidad y conciencia de sus deberes, como su unión se la dará de sus derechos.

Y entre los estudios que al Magisterio toca hacer, es primordial el de reunir las iniciativas, trabajos y experiencias peda-

gógicas realizadas en España y propagadas...

La Federación Pedagógica Hispano Americana que iniciamos no se limitará a esta tarea...

En particular, la escuela y el maestro español podrán aprovechar mucho que en América tiene ya la sanción de la práctica...

No se trata de una obra utópica, es perfectamente realizable, contando con el valioso apoyo de prestigiosas personalidades...

Madrid, 20 de julio de 1912.—Francisco Bello y Alfonso Barba.

Las adhesiones se dirigirán al Secretario de la Asociación de Antiguos Alumnos, Montalbán, 20, Madrid.

Colonias escolares provinciales

Desde el domingo último se halla establecida en Cala Mayor la Colonia escolar provincial de niñas...

Durante los tres días que lleva de establecida dicha colonia las alumnas han realizado diferentes excursiones...

Componen dicha colonia las siguientes niñas:

Francisca Vidal Ferrá, María Quejigas Ferrer, Catalina Coll Gussé, Anita Bover Robassa, María Bover Robassa...

Esta colonia permanecerá en el punto expresado cinco días y luego se trasladará al Puig de San Salvador...

La Colonia provincial de niños establecida en el puerto de Sóller bajo la dirección de don Miguel Porcel sigue también sin novedad...

Debido a las gestiones del Presidente de la Diputación señor Barceló pues se ha logrado que el Gobierno concediera la subvención de 2.000 pesetas...

Notas taurinas

La «Asociación de la Prensa de Baleares» está organizando para el día primero de Septiembre próximo una novillada a beneficio de los fondos de la misma.

Se lidiarán seis toros de la acreditada ganadería de don Joaquín Pérez de la Concha, que serán picados, banderillados y muertos a estoque por las cuadrillas que dirigen los acreditados novilleros Serafín Vigola, Torquito y Zarcarias Lecumberri.

El primero de dichos diestros hará su despedida como novillero en Palma, pues desde ésta marchará a Madrid a tomar la alternativa.

He aquí las listas de las cuadrillas, precios y detalles que anuncian los elegantes prospectos que se han editado:

Espadas.—Serafín Vigola, «Torquito» y Zarcarias Lecumberri.

Sobresaliente.—Antonio Carbonell «Torrijos» con obligación de banderillar los toros que le correspondan.

Picadores.—Felipe Anchustegui, Manuel Calderón, Tomás Bravo «Relámpago», Antonio el Sevillano y dos reservas.

Banderillos.—Justo Sánchez «Zurini», Timoteo Herrero «Herrero», Rafael Espejo «Cuco», Francisco Andújar «Ciervana», Antonio Carbonell «Torrijos», Juan Herrera «Regatero» y dos puntilleros.

Presidirán la corrida bellas señoritas de la sociedad palmasana, asesoradas por el señor Gobernador civil de la provincia.

Del despojo se han encargado distinguidos «sportsmen» de esta localidad. Amenizarán el espectáculo las

bandas del Regimiento de Infantería, Casa de Misericordia y Banda Mallorquina.

Las puertas de la plaza se abrirán a las dos y la corrida empezará a las cuatro de la tarde.

La Compañía de Ferro-carriles de acuerdo con la Asociación de la Prensa ha concedido un 25 por 100 de rebaja en los billetes a los pasajeros que asistan a la corrida.

El tren de las seis y cuarto retrasará su salida de Palma hasta las siete y media de la noche.

Entrada general de sombra, 3'00 pesetas y de sol, 1'75; Medias entradas de sombra 1'80 y de sol 1'00 pesetas.

Los impuestos a cargo de la Empresa.

De Sociedad

En la mañana de ayer falleció en esta ciudad la bella señorita María de las Mercedes Ferrer y Oliver, en la flor de la vida, pues sólo contaba veinte años.

Una larga dolencia agotó la lozanía juvenil de la simpática enferma, pero hará cosa de un mes se creyó concurrido el peligro y llegado el período de la alentadora convalecencia.

Beja al sepulcro rodeada de todas las simpatías que en cuantos la trataron supieron despertar sus bellísimas cualidades y de la pena que causa ver segadas en flor la esperanza y la lozanía juveniles.

La conducción del cadáver al cementerio, que tuvo lugar anoche a las nueve fue una verdadera manifestación de duelo. Por la casa mortuoria antes del acto desfilaron una numerosísima concurrencia de personas que testimonio su pésame a la familia de la finada.

En una de las habitaciones convertida en capilla ardiente fue depositado el féretro, rodeado de cirios. Cubrían las paredes azules paños sobre los que destacaban gran número de coronas algunas muy artísticas.

En la fúnebre comitiva figuraba la asociación de Hijas de María de los Hostales a la que pertenecía la finada. Las asociadas llevaban sondas velas y las precedía el estandarte de la Congregación.

El féretro del que pendían blancas cintas una vez colocado en el coche mortuorio apareció totalmente cubierto de coronas.

Elveamos una oración para el descanso eterno del alma de la finada a cuya familia acompañamos en su justo dolor y a la que enviamos nuestro más sentido pésame singularmente a sus padres don José y doña Vicenta y a su hermano nuestro estimado compañero de redacción señor Ferrer y Oliver.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor Rey Jaime I, don Manuel Montis y señora, don Pedro Buñol y hermana, don B. Fernández, don Rafael Blancs, don Rafael Sard, don T. Cortés y señora, don Juan Peñar, don Juan Chimara, don Juan Comorinas y hermana, don Juan Canals y don Juan Moll.

También se embarcaron en dicho buque el jefe de los jaimistas don Mariano Zaforteza y el Dr. don Julián Álvarez, ambos con sus distinguidas señoras.

Ayer tarde para Menorca, salió en el vapor Mahón, don Antonio Gomila.

Con motivo del próximo viaje a Ibiza del ilustre artista don Santiago Rusiñol, dice el periódico El Resumen:

«Rusiñol durante su estancia en esta su mayor anhelo será visitar lo más notable que encierra la isla, por tanto, yo opino que las fuerzas vivas de Ibiza deberían organizar una excursión a «El Vedrá» para que nuestro ilustre huésped pudiese admirar este precioso peñasco que es la admiración de todos nuestros visitantes.

Además si lo tomáramos con interés se podría organizar un banquete el día de la despedida, en el cual podrían tomar parte todas las clases sociales y de este modo demostrar nuestra simpatía y agradecimiento al ilustre artista Santiago Rusiñol.»

En la explosión del taller de pirotecnia ocurrida en Benifajó halló la muerte el propietario y director del taller don Salvador Cista muy conocido en Mallorca, pues a su cargo corrieron varias veces los fuegos artificiales disparados.

Descansen en paz.

Acaba de recibir la investidura de Licenciado en la Facultad de Derecho Canónico en la Universidad Pontificia de Las Palmas (Gran Canaria) el Capellán 1.º del Cuerpo Eclesiástico del Ejército nuestro paisano don Antonio Planells Roselló.

Ayer de madrugada tenía el propósito de trasladarse a la Calobra desde el puerto de Sóller, por mar, el notable pintor señor Blancs con el propósito de pasar unas jornadas artísticas junto con el distinguido pintor don Francisco Bernaregi.

El mal estado del mar obligó a adoptar el camino de tierra.

Ha sido aceptada a doña Asunción Traves Guardia, maestra substituida de una escuela de niñas de Alayor (Baleares) la renuncia de su cargo.

Por el Rectorado de la Universidad de Barcelona se ha elevado a la Superioridad proponiéndola para proveer vacante del concurso de ascenso y traslado de Julio último a la profesora doña Josefa Pérez Avila, para Moscarri (Selva).

En el rápido de ayer, llegó a esta ciudad de regreso de un largo viaje por Francia, Suiza, Bélgica y Alemania, nuestro querido amigo y colaborador el abogado don Joaquín Pascual.

En el vapor Rey Jaime I, llegaron ayer de

Barcelona, don Guillermo Mora, don Francisco Medina, doña Mercedes de Solander, don Francisco Rivas de Pina, don Pablo Isner, don Miguel Martínez, don Estanislao Magre, don Juan Valls y señora, don Pedro Bofill, don Miguel Fuentes, doña Margarita Rullán, doña Francisca Coll, don Ramón Rullán y don Emilio Chemont y señora.

También llegó en dicho buque doña Fide-la Tola, madre del exdirector de este periódico don Miguel Santos Oliver, y doña Rosa Pons y don Guillermo Rotger y señora que regresan de la temporada de baños.

De Ibiza, llegaron ayer en el vapor Islaño, don Antonio Puig Martí, don Juan Mari, don Bartolomé Serra, don Baltasar Villa longa y don José M.ª Caneca y señora.

Ayer llegó de Barcelona, en el vapor Rey Jaime I, el aplaudido tenor de zarzuela señor García Romero, que en temporadas anteriores trabajó en el Teatro Lírico.

Dicho artista procede de Madrid y Barcelona, habiendo estrenado en ambas capitales la joya musical del maestro Vives, La Generala.

Anoche para Ibiza, salieron en el vapor Lulio, don Ramón Gotarredona, don Charles Roesler y don Antonio Bofill.

Junta permanente de la Provincial de Sanidad

Ayer por la mañana se reunió esta Junta en el local del Gobierno civil, bajo la presidencia del Director de Sanidad don Miguel Berga, con asistencia de los señores Rover (don Francisco), Mulet, Barceló, Fiol y Losada, al objeto de ocuparse del proyecto de abastecimiento de aguas de Palma que presentó la Comisión del Ayuntamiento que fué a Madrid y remitido por el Ministro de Fomento para su informe.

Los reunidos después de un detenido examen acordaron por unanimidad informar favorablemente dicho proyecto razonándolo debidamente.

La electricidad en Santany

Don Juan Mantaner presentó ayer al señor Gobernador civil de la provincia para su remisión al ministro de Fomento la instancia y el proyecto para establecer una nueva central de producción eléctrica en el pueblo de Santany para el alumbrado público y fuerza motriz.

La nueva central se establecerá en el edificio destinado a fábrica de aserrar que dicho señor posee en la calle de Alfonso XIII de dicha villa.

De las Islas

Porreras

Tradicional es para las fiestas cívico-religiosas que se celebran en esta villa en honor de San Roque el día 26 del mes de Agosto, como recuerdo de que en este día se cantó en esta el Te Deum por haber cesado la terrible epidemia cólera que tan fuertemente azotó la isla el mismo año, así como también quedó exento de todas las epidemias de tal carácter habidas desde la fecha de su institución y en acción de gracias por la tan manifiesta protección alcanzada del Santo.

Este año ha de resultar muy suntuosa a juzgar por los activos trabajos de preparación que estos días se practican.

Porreras tiene, ya desde largo número de años, una nutrida banda de música que solemniza sus fiestas populares, en el presente año además de aquella, concurrirá a dichas fiestas la banda militar del Regimiento de Infantería de Palma número 62 que llegará a esta población el día 25 en el tren de las cuatro de la tarde, la que será recibida en la estación por la banda municipal.

Seguidamente las dos bandas se dirigirán a saludar al magnífico Ayuntamiento en las Casas Consistoriales.

Se celebrará una corrida de novillos procedentes de la ganadería de don San Martí, los cuales serán capeados, banderillados y muertos por el «Torillero» y varios aficionados de la población, asistiendo a dicho acto las dos bandas citadas.

A las 19 solemnidades completas en la Iglesia parroquial con asistencia de las autoridades.

A las 22 verbena en la plaza de la Iglesia, quemándose un hermoso castillo de fuegos artificiales de la acreditada casa Espinós de Reus, amenizándola las expresadas bandas, tocando las más escogidas piezas de su repertorio.

El día 26 a las diez oficio solemne en la Parroquia con sermón a cargo del notable orador sagrado don Jaime Sastró de Lluchmayor asistiendo el Ayuntamiento.

A las doce serán de niños, hombres y caballerías en el «Pou d'Annats».

A las cuatro de la tarde solemne procesión religiosa, a las seis música en la plaza Mayor y a las diez de la noche baile popular en la misma plaza como costumbre de todos los años.—C.

Sóller

Hoy a las nueve ha celebrado la primera misa en el altar Mayor de nuestra Parroquia el joven Doctor don Miguel Alcover y Castañer, asistido por los Canónigos señores Malmó y Llobera en su expresamente al objeto de testimoniar la estimación y aprecio que desde antiguo profesan al novel Presbítero y demás miembros de la familia Alcover.

Terminado el por tantos conceptos grandioso acto y al entonar la Comunidad el Te Deum del que fue organista de la Catedral de Palma don Miguel Tortell, cuyas notas vibrantes y sonoras tienen la misma particularidad que el vino viejo, de agradar y valer mucha más, cuantos más años se pasan, sumamente emocionados subieron los padres al Presbítero a besar la mano a su predilecto hijo, acto que fué repetido por sus tíos don Juan, don José y don Antonio y por cuantas personas de viso y arraigo forman la buena sociedad sollerense reunida en aquellos momentos bajo la anchurosa

LIRIC-PARK Inauguración del Cinematógrafo con la película de 800 metros, marca Pathé LA HISTORIA DE UN MOZALBETE HOY JUEVES

El joven Doctor ha hecho sus estudios con merísimo aprovechamiento en el Colegio Pontificio de Roma y por gracia especial le fué concedida dispensa de edad para poder cantar a los 21 años su missa nova.

Entre estos vimos al conocido literato don Juan Rosselló, a don Joaquín Agulló y muchos otros de la Capital, que no mencionamos por no hacer interminable la lista.

Reciba nuestro cariñosísimo amigo don Pedro, al que en el día de hoy le evidenciamos su suerte, nuestra más cordial enhorabuena.—T.

Sóller 21 agosto 1912.

Crónica de Sports

Programa de las carreras regionales de bicicletas que se verificarán en el Velódromo de Tirador el día 25 de Agosto de 1912 a las cuatro de la tarde.

Orden de las carreras 1.ª Desfile obligatorio para todos los corredores inscritos 3 vueltas (666 metros).

2.ª Forense 2000 metros (6 vueltas), libre para todos los ciclistas de la isla excepto los de Palma. Premios 1.º 50 pesetas, 2.º 25 y 3.º 10.

3.ª Palmesana 2.000 metros (6 vueltas) Para los ciclistas de Palma y sus suburbios. Premios 1.º 50 pesetas, 2.º 25 y 3.º 10.

4.ª Regional de velocidad 3 vueltas (1.000 metros). Libre para todos los ciclistas de Baleares. Premios 1.º 100 pesetas, 2.º 50 y 3.º 25.

5.ª Regional de resistencia. 20.000 metros (60 vueltas). Libre para todos los ciclistas de Baleares. Premios 1.º 100 pesetas, 2.º 50 y 3.º 25.

6.ª Consolación. 2.000 metros (6 vueltas) para todos los corredores que habiendo tomado parte en carreras anteriores no hayan obtenido premio.

Medias entradas para niños y soldados sin graduación, sombra 0'42 pesetas Sol 0'21 id.

El impuesto del timbre a cargo del público.

Condiciones 1.ª Las carreras se regirán por el reglamento de la U. V. E.

2.ª El traje de las carreras es obligatorio para todos los corredores.

3.ª La lista de inscripción a estas carreras se cerrará el sábado 24 de Agosto a las 12 de la noche, no pudiendo tomar parte en ellas los corredores que no hayan cumplido dicha formalidad.

4.ª La suscripción deberá hacerse en el local de Veloz Sport Balear especificando claramente, el nombre, residencia y carreras en que debe tomar parte.

5.ª Para las carreras Forense y Palmesana deberá acreditarse la residencia por más de 2 años en la población en que se inscriban.

En caso de lluvia ó cualquier incidente que obligaran a suspender las carreras, una vez empezadas el público no tendrá derecho a reclamación alguna.

Las puertas del Velódromo se abrirán a las 3 despañándose las entradas y localidades en la taquilla del Teatro Principal hasta la 1 de la tarde y desde las 3 en adelante en las taquillas del Velódromo.

El Auto-Garage-Balear

Invitados por don Miguel Bestard visitamos ayer tarde el nuevo local en que éste señor ha instalado el «Auto Garage Balear» que antes tenía establecido en la Plaza de Quadrado.

No enseñó el señor Bestard los nuevos coches adquiridos con destino al servicio público, de cuyas casas es representante.

Son éstos una marca Limosín de lujo de 15 por 18 H. P., otro Darracq nuevo modelo de 12 por 16 H. P. sin válvulas sistema C. E. Henrich y otro Charon de 10 por 12 H. P. también con motor sin válvulas.

Quiso el señor Bestard que los representantes de la prensa allí convocados probaran dichos coches a cuyo objeto nos invitó a una excursión hasta Bañola.

Efectivamente el recorrido se hizo con toda felicidad pudiendo apreciar las buenas condiciones de los coches.

Al regreso el señor Bestard obsequió a los invitados con dulces, champagne y habanos.

Subasta de un solar

Ayer al mediodía en la Sala Capitular del Ayuntamiento se celebró la subasta para la venta de un solar situada a la parte izquierda saliendo del sitio donde estuvo emplazada la Puerta de Santa Margarita, lindante con las vías señaladas con los números 51, y 54 y letra del plano de Ensanche.

Dicho solar mide una extensión de 1.121 metros cuadrados, bajo el tipo de 20.178 pesetas, equivalente

Curación de las hernias (TRENCADURA)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN que únicamente el próximo sábado día 24 de Agosto, estará en Palma en la Fonda del Vapor el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto amoldándose al cuerpo como un guante.

Acudan, asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.

El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar a dicho especialista y tened presente que estará en Palma en la Fonda del Vapor, únicamente el próximo sábado día 24 de Agosto. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 13. Folletos gratis a todo el mundo.

De Felanitx, jabeque Antoneta, con lastre. De Barcelona, laud Cristo de San Salvador, con lastre.

Salidas A las siete de la mañana, para Cabrera, vapor Ciudad de Palma, con la correspondencia y lastre, estando de regreso por la tarde a las cinco.

A las seis y media de la tarde, para Mahón, vapor Mahón, con la correspondencia, pasaje y carga.

Anoche a las diez, para Barcelona, vapor Rey Jaime I, con la correspondencia, pasaje y carga.

Anoche a las diez para Ibiza, vapor Lulio, con la correspondencia, pasaje y carga.

También quedaron despachados: Para Cartagena, pallebot Virgen del Mar con madera.

Para San Carlos de la Rapita, laud Aragón, con efectos.

Para Marsella, polacra goleta Urbana, con pulpa.

Para Palamós, pallebot Joven Paquito, con efectos.

Esta mañana son esperados, de Mahón, el vapor Isla de Menorca; de Marsella, el vapor Rey Jaime II y de Barcelona, el vapor Bellver, que saldrá esta tarde por el mismo punto.

Esta tarde saldrá para Argel, el vapor Miramar.

CULTOS

Para hoy Jueves Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en el Temple costeadas por la Asociación de la Oración y Vela al Santísimo Sacramento: Exposición a las siete y misas rezadas; al anochecer Rosario, misa, dictación, estación, Te Deum y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María A Nuestra Señora de la Cueva Santa en Santa Clara.

Para mañana Viernes Jubileo de cuarenta horas Empezan en las Capuchinas dedicadas Santa Rosa, en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis; a las nueve y media Misa cantada por la R. Comunidad al anochecer Rosario, ejercicio, estación, sermón, que durará los tres días el R. P. Leandro Daldí, Superior de la Misión, misas y reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Merced, a las seis y media, durante una misa, se dará principio a la novena de S. Ramón Nonato, repitiéndose por la noche después del Rosario.

Visita a la Corte de María A Nra. Sra. de la Soledad en las Misericordias.

Santora Hoy.—Santos Timoteo, Hipólito y Stefaniano mártires. Mañana.—San Felipe Benicó confesor.

Los que padecéis erisipelas, mal de pierna, reuma, cólicos nefríticos, cática, neuralgias y gota ó sean los artríticos en general, es por que queréis. Tomad un frasco de «Epperezina Dr. Grau» y os curaréis. Depósito general para la isla de Mallorca, Centro Farmacéutico.

LA PREPARATORIA MILITAR ERMITAÑO, 15

Con arreglo al nuevo plan, el día 1.º de Septiembre, darán comienzo las clases en esta Academia, estando desempeñados por ingenieros militares y profesores competentes.

Resultados obtenidos en la última convocatoria: Don Bernarito Miguel Rosselló, ingreso en artillería.

Don Alfonso Sánchez Ledezma, en infantería. Don Juan Oleza Guzmán, en id. Don Fernando Beuzá, en intendencia. Don Juan Fuster y Rosinol, en ingenieros é infantería.

Todos con buenos puntos. Aprobado sin plaza en infantería, don José Barceló.

Informes Montesión, 50, 2.º

CREMA PARISIENNE Verdadera Higienidad de la BOCA con la que se logra hermosa blanca dentadura pura del aliento, rigorosamente antiseptico. 2 pesetas tubo.

Depósito en Mallorca Centro Farmacéutico. Agentes generales Pérez, M. y C.ª, Madrid y Barcelona.

OCASION Galerita de cuatro asientos en buen estado, se vende Raul Aldabert, «Can Cepas».

SE ALQUILA una casa en Porto buena situación. Inmóvil Monserrat, 50.

TELEGRAMAS

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 21 á las 18
La huelga de Málaga.—Canalejas satisfecho.—Tranquilidad.—Campana de Barrio.—El teléfono de Madrid á San Sebastián.—Salida del Rey para Bermeo

El señor Canalejas nos ha dicho que celebró una conferencia telegráfica con el Gobernador de Málaga, quien dice que está bien impresionado de la huelga, añadiendo que es seguro el arreglo del conflicto.

Mañana ó pasado quedará terminada la huelga excepto la de los obreros fabricantes de vinos.

El señor Canalejas está muy satisfecho de que se resuelvan los conflictos sin desórdenes ni sin necesidad de la intervención de la fuerza pública.

En las demás provincias reina tranquilidad, habiendo felicitado á los gobernadores de Málaga y Zaragoza por su tacto y habilidad en la solución de las huelgas.

Queda solo, añadió, el ambiente de propagandas á la escitación que están realizando ciertos elementos.

El señor Barrio sigue en campaña de agitación, pues hablando en un meeting contra el Gobierno, dijo que se le persigue y se le vigila por la policía; y habiéndolo preguntado al subsecretario del ministerio de la Gobernación, me dijo éste que es inexacto lo de la persecución y vigilancia policíaca.

Además nos manifestó el señor Canalejas que causa pena el estado de la línea telefónica que con dificultad pudo entenderse con el ministro de Estado, señor García Prieto.

Este me ha dicho que mañana á las ocho de la misma marchará el Rey á Bermeo para asistir á los funerales de las víctimas de la catástrofe del Cantábrico por lo que el Rey no podrá recibir á la Reina que llegará unas horas después de su partida para Bermeo, en San Sebastián.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 21 á las 24
Inauguración de un nuevo zoco.—Festejos

Un despacho de Melilla da cuenta de que se ha inaugurado con asistencia del general Aldave, el nuevo zoco de Benisidel, concurriendo muchos indigenas de todas las kabilas.

Se han celebrado grandes festejos fraternizando los moros y españoles.

Desembarco de material del ferrocarril de Nador.—Nueva carretera
Comunican de Melilla que ha terminado el desembarco del material del Ferro-carril de Nador á Zeluan.

Añade que avanzan los trabajos con gran actividad, en la carretera del Kert á Zeio, habiéndose presentado á trabajar numerosos indigenas.

Los jornales se pagan á dos pesetas, las cuales remediarán en gran parte la miseria que padecen á consecuencia de la guerra.

TROPAS Á LARACHE

Dicen de Cádiz que en el tren mixto llegó á dicha ciudad una sección de Artillería compuesta de cuatro cañones.

Al anochecer embarcaron con destino á Larache.

MOVIMIENTO OBRERO

Madrid 21 á las 24
Huelgas solucionadas

El señor Canalejas ha dicho á los periodistas que los huelguistas de Zaragoza volverán mañana al trabajo.

Les ha añadido que también ha quedado resuelta la huelga de los obreros de Málaga y el viernes volverán todos al trabajo.

Excitación de los metalúrgicos de Lancreo

Se han recibido noticias de Lancreo diciendo que reina gran excitación entre los obreros metalúrgicos.

El número de los que se hallan en huelga pasan de 2.000.

El señor Canalejas cree que el movimiento es debido á agitaciones revolucionarias.

Elogios al Gobernador de Zaragoza
Ha llegado á Madrid el Capitán

general de Aragón quien ha visitado al señor Canalejas haciéndole grandes elogios del Gobernador de Zaragoza.

Los vidrieros.—Base aceptada.—Nueva petición

La comisión de huelguistas vidrieros que interviene en la solución del conflicto ha aceptado la base de los patronos referente á la obligación de devolver el personal que retiraron al patrono señor Ibañez.

En cambio de ello piden los huelguistas empezar los trabajos todos el mismo día.

Los patronos no han contestado todavía.

Si aceptarán esta condición terminaría la huelga.

POLÍTICA

Madrid 21 á las 24
Manifestaciones del señor Arias Miranda

El ministro de Gracia y Justicia señor Arias Miranda, interrogado por los periodistas les manifestó que era contrario á la ampliación de plazas en las Academias Militares, pero acata el acuerdo tomado en el Consejo de ayer, como modesto soldado de filas.

Ha añadido que le visitó una comisión de aspirantes á la judicatura ofreciéndoles complacerles ampliando el número de plazas, examinando detenidamente los expedientes.

Las nuevas oposiciones á la judicatura cree que se verificarán en Octubre, pero probablemente serán en Marzo.

Por último ha dicho que prepara para presentarlo á las Cortes un proyecto para la creación de tribunales para niños y para el divorcio.

Hablando con el señor García Prieto en una entrevista que el correspondiente de esta Agencia ha celebrado con el señor García Prieto, éste le ha dicho que el extracto del tratado de Marruecos que publica el periódico The Times se aproxima á la verdad.

Con respecto al artículo de Le Temps respecto á las relaciones hispano-portuguesas contestó que nada sabía sino que la última comunicación de Portugal es de pésame por la catástrofe ocurrida en el Cantábrico.

Ministros que acompañarán al Rey á Bermeo

Según parece se ha resuelto que los ministros de Marina y Estado acompañen á S. M. el Rey en su viaje á Bermeo.

COTIZACIONES

Interior contado	85'35
Interior fin de mes	85'32
Amortizable, 5 p.	101'50
Amortizable nuevo	94'40
Banco de España	449'00
Compañías Tabacaleras	291'00
Francos	5'70
Libras	26'71
Exterior	93'95

NOTICIAS SUeltas

Madrid 20 á las 24

La huelga de Zaragoza

La fórmula que se propuso para solucionar la huelga de albañiles de Zaragoza comprende las siguientes bases:

Que se consideren aceptadas las bases acordadas con el alcalde por las comisiones de patronos, obreros de albañilería y peones y en casos de dudas estar por los que resuelva el alcalde.

Que en el mes de junio de 1913 se constituirá un tribunal formado por tres obreros albañiles y tres patronos presidido por el alcalde que resolverá acerca de la duración de la jornada y contra el fallo del tribunal no habrá apelación por ninguna de las partes.

Regreso de la Reina Victoria

El próximo jueves es esperada en San Sebastián la Reina Victoria de regreso de Inglaterra.

Será recibida en la frontera por el ministro de Hacienda.

No asistirá á recibirla don Alfonso porque dicho día estará con el ministro de Estado camino de Bermeo para asistir á los funerales de las víctimas de la catástrofe del Cantábrico.

Visita de inspección

Ha salido para Jaen el subsecretario del ministerio de Hacienda

para jirar una visita de inspección á la Delegación de Hacienda de aquella provincia.

Legado artístico

Comunican de Valencia que la Academia de San Carlos ha recibido de los albaceas del canónigo don Roque Chabás fallecido hace poco, varios objetos arqueológicos de gran valor, y entre ellos algunos azulejos y un capital árabe de mármol, que el difunto legó á dicha corporación.

Madrid 21 á las 18
Tumulto por una capea

Cerca de Oropesa se suscitó un tumulto por no haber permitido las autoridades que se verificase una capea.

Intervino la Benemérita, que fué agredida viéndose ésta obligada á hacer disparos al aire para atomizar á los revoltosos, habiendo sido detenidos algunos de ellos.

Un sargento de dicho cuerpo resultó herido de una pedrada.

Es vergonzoso, dijo Canalejas, que actos de esta índole pongan al Gobierno en el trance de mantener la ley del señor La Cierva prohibiendo las capeas.

El Gobernador de Orense en Madrid

El gobernador civil de Orense conferenció con el señor Canalejas sobre lo que ocurrió en la frontera de Portugal durante la última intentona de los monárquicos.

El señor Canalejas le felicitó por el celo desplegado en aquellas circunstancias.

Un proyecto para trabajos forestales

El ministro de Fomento y la Dirección general de penales estudian un proyecto para utilizar las colonias penitenciarias para trabajos forestales, pensando utilizar dichos servicios en la provincia de Huesca, adelantando con este motivo las obras del pantano de la Peña.

Pablo Iglesias y Villanueva

El diputado socialista Pablo Iglesias ha visitado al ministro de Fomento señor Villanueva para hablarle de las minas La Carolina y de otros asuntos.

Epidemia del ganado

El gobernador de Soria dice que el inspector de Higiene pecuaria ha jirado una visita para estudiar la enfermedad del ganado, acordándose las oportunas medidas para evitar la propagación del mal.

Huelga en vías de arreglo

Los tabajeros de Burgo de Osma han depuesto su actitud de intransigencia.

Se celebrará una reunión para acordar la fórmula de arreglo para terminar la huelga.

La hija de Canalejas

Va mejorando la hija del señor Canalejas de la enfermedad que padece.

Huelga solucionada

Comunican de Málaga que se han concertado las bases de arreglo con todos los gremios.

Hoy se firmará el contrato y mañana se reanudarán las obras.

El gobernador ha sido felicitado.

Centenario del Gran Capitán

Se ha interesado al ministro de Instrucción pública para la pronta realización de las obras de la Alhambra, palacio de Carlos V. é iglesia de San Jerónimo donde descansan los restos del Gran Capitán con motivo de las fiestas del quinto centenario de aquel ilustre caudillo que han de celebrarse en 1915.

El ministro ha prometido visitar Granada para informarse de lo que convega hacer.

Donativos á las víctimas del Cantábrico

Continúan recibiendo en Bilbao donativos para las víctimas de la catástrofe del Cantábrico.

El conde de Heredia Espinola ha donado mil pesetas; la viuda de Zabalburu, otras mil pesetas; la Asociación general de Navieros, dos mil pesetas; la Asociación de Navieros de Bilbao, dos mil pesetas; la Sociedad Industrial La Castellana, de Valladolid, quinientas pesetas; el senador por Bilbao don Benigno, dos mil pesetas.

Los representantes á Cortes de la provincia de Bilbao conde de Zebirra, don Fernando Maria Ibarra, don Horacio Echevarrieta y don José Maria Chavarri, acordaron entregar tres mil pesetas cada uno para engrasar la suscripción.

La política china

La Asamblea Nacional después de una sesión tumultuosa acordó pedir á Luan-Shi-kai que dentro el plazo de tercero día presente las pruebas de culpabilidad de los militares que han sido sumariados y ejecutados.

En caso contrario la Asamblea le intimará que se presente ante la misma para dar cuantas explicaciones se le pidan y no haciéndolo así será procesado el gobierno.

Aumento de personal

El ministro de Fomento á petición del ministro de Estado aumentará el personal de obras públicas en nuestra zona de Marruecos, enviando ayudantes de obras á Tetuán, Larache y Alcazar.

El Congreso de Boston

El ministro de Fomento, señor Villanueva, ha notificado á las Cámaras de Comercio el Congreso que ha de celebrarse en Boston en septiembre próximo bajo los auspicios del gobierno norteamericano.

El ministro espera que concurren las Cámaras más importantes de España.

Madrid 21 á las 24
Noticia calumniosa

La noticia que ha publicado el periódico «Le Temps» diciendo que la Reina doña Cristina favoreció á los monárquicos portugueses, es una calumnia pues es de sobra sabido que doña Cristina no se mezcla con la política española y menos se mezclará con la extranjera.

«Le Temps» dice que esto es molesto por no conseguir entibiar las relaciones entre España y Francia. Se insiste en la dimisión del general Echagüe

Se insiste en que el general Echagüe ha dimitido el cargo de Capitán general de Valencia prestando motivos de salud.

Muchos relacionan dicha dimisión con recientes rozamientos habidos entre el dimisionario y el señor Luque.

El Gobierno sigue negando la veracidad de la noticia.

Ministros de viaje

El señor García Prieto irá mañana á Bilbao y el señor Pidal ha salido hoy para San Sebastián.

Explosión de una bomba.—Venganzas políticas

Un despacho de Orense dice que en aquella Audiencia se ha recibido un telegrama del Juez de Vians, diciendo que á las nueve de la noche explotó una bomba de dinamita en la casa de don Domingo Antonio vecino de Santicosa.

El móvil del atentado se atribuye á venganzas políticas.

El Juzgado ha marchado á dicho pueblo.

Visita á los Reyes

Dicen de San Sebastián que cumplimentaron los Reyes el ministro de Hacienda señor Navarro Reventer, el Ministro plenipotenciario de la Republica de San Salvador y el ex-presidente de Colombia.

Estos le invitaron á almorzar.

Noticia desmentida

Es completamente falso que la Reina doña Cristina recibiera la visita de Paiva Conceiro y que interviniera en la política portuguesa.

Salida de emigrantes

Comunican de Cádiz que han marchado á Buenos Aires en el vapor Valaveria gran número de emigrantes de diversas provincias.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 21 á las 22
Noticia desmentida

Paris.—El almirante ruso Skribof que ha llegado á esta ciudad de paso para Viena, ha manifestado que es inexacta la noticia circulada de haberse registrado entre las dotaciones de los buques de guerra rusos, actos contra el Zar.

Proclamación de Ynsuf

Tánger.—Noticias recibidas de Sañ y de Mequinez dan cuenta de haber sido allí proclamado el nuevo Sultán Muley Ynsuf, sin que hayan ocurrido incidentes.

Para gestionar la paz italo-turca

Paris.—Se afirma que en breve llegarán á esta ciudad algunos personajes turcos con el objeto de gestionar la paz entre Italia y Turquía, por mediación de Francia.

Situación difícil.—Refuerzos

Fez.—Han sido enviadas cuatro compañías de refuerzo á la columna Pein á causa de ser su situación bastante difícil.

El viaje de Poincaré.—Llegada á Dunkerke.—Banquete

Dunkerke.—Ha llegado á este puerto el Condé conduciendo al jefe del gabinete francés M. Poincaré de regreso de su viaje á Rusia.

Le han recibido el ministro del Interior, el Prefecto y demás autoridades.

Después se ha celebrado en el «hotel de ville» un banquete de 130 cubiertos.

A las tres de la tarde M. Poincaré ha reanudado el viaje hacia Paris.

Obrero que mata á un ingeniero

Bruselas.—Comunican de Iprés que un ingeniero despidió á un obrero que trabajaba en unas obras por él dirigidas, á consecuencia de la mala conducta que observaba.

El obrero en cuestión hoy ha acometido al ingeniero, causándole 17 heridas que le ocasionaron la muerte.

El agresor se dió á la fuga.

Lluvias torrenciales.—Cosecha perdida

Londres.—En muchos puntos de Inglaterra han caído torrenciales lluvias.

A consecuencia de las mismas dase por perdida la cosecha de patatas.

La firma del convenio franco-español

Paris.—Según el periódico «Gil Blas» el convenio estipulado por España y Francia sobre Marruecos quedará firmado antes del 31 del corriente mes, teniendo lugar el acto en San Sebastián.

Estratagemas de los franceses.—Pérdidas de los moros

Tánger.—La columna Pein viéndose hostilizada por las kabilas de Fichtala simuló una retirada con lo que logró atraerlas á terreno favorable para los franceses y entonces dispersó á los moros á cañonazos ocasionándoles grandes pérdidas.

Los franceses tuvieron dos muertos y dos heridos.

Grandes maniobras inglesas

Londres.—Se ha publicado el programa de las grandes maniobras que ha de realizar el ejército de tierra.

Estas comenzarán el día 16 del próximo mes de Septiembre y tendrán lugar en la comarca de Royot. Asistirá á las maniobras el Rey de Inglaterra.

Agitación entre las tribus

Fez.—Nótase agitación entre las tribus del Este que hasta el presente habíanse mostrado siempre pacíficas.

Cruceros italianos

Salónica.—Han sido vistos varios cruceros pertenecientes á la escuadra italiana frente al golfo de Smirna.

Entre montenegrinos y turcos

Viena.—Siguen los disturbios en la frontera montenegrina.

El fortín turco de Vakonogla fué atacado por los montenegrinos viéndose obligados los turcos á replegarse hacia Berana (donde aquellos los sitieron).

Columna francesa hacia Sefrú

Fez.—Ha salido de esta ciudad una columna hacia Sefrú por haberse sabido que en aquellas cercanías se concentran los rebeldes.

Huelga de cargadores.—Tráfico paralizado.—Pérdidas.—Desórdenes

Rio Janeiro.—La huelga de cargadores de los ferrocarriles de la compañía Leopoldina ha ocasionado la paralización del tráfico en este puerto y con ello grandes perjuicios.

Además dicen de Santos que en aquel puerto la huelga es completa y que han ocurrido desórdenes por cuyo motivo han sido enviadas allí tropas y un crucero.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 21 á las 22

Fallecimiento de la Madre de Corominas

Ha fallecido á la edad de 75 años doña Maria Montaña, madre del diputado don Pedro Corominas.

Función benéfica del Centro Madrileño

El Centro Madrileño de esta ciudad prepara una función teatral á beneficio de las familias de las víctimas de la galerna que se desencadenó en el Cantábrico.

Es probable que en dicha función tome parte el «Orfeo Catalá».

Hallazgo curioso

Los obreros que trabajan en el derribo de las paredes de la iglesia de la Aguda, en ruinas desde los sucesos de la semana trágica, hallaron un montón de hábitos de capuchinos ardiendo á fuego lento bajo un montón de cascots.

El asunto de los ingenieros industriales.—Instando al Ministro

Esta Diputación provincial ha instado al Ministro de Fomento para que resuelva el debatido asunto de los ingenieros industriales para evitar conflictos, en el curso próximo.

Detención

En la estación del Norte ha sido detenido un sujeto que desde hace varios días se entretenía en llenar las paredes de letreros injuriosos para los ferroviarios.

En daño propio.—Maquinación frustrada

El lunes en los pasillos del Juzgado Municipal á un individuo llamado Jaime Caubet se le disparó una pistola que llevaba atravesándole el proyectil una mano.

Puesto el hecho en claro resultó que dicho sujeto aguardaba, para agredirle, á uno de los jueces que le condenó á varios días de arresto.

Noticia de «La Almuadina» reproducida

El periódico La Veu de Catalunya reproduce la noticia telegráfica publicada por LA ALMUADINA, referente á la adquisición por una casa alemana de terrenos en Baleares para establecer un depósito de carbon.

Comentando dicho diario la noticia excita al Gobierno á que se preocupe del asunto para evitar conflictos.

¿Carner se aleja de la política?

En los centros políticos de ésta se insiste en que el diputado de la izquierda señor Carner ha decidido retirarse á la vida privada.

Benedictinos que regresan de Australia

Han regresado al histórico Monasterio de Nuestra Señora de Montserrat los PP. benedictinos Maristany y Vallmitjana que hace años marcharon á Australia para fundar una misión que está hoy en muy floreciente estado.

La huelga de Reus.—500 huelguistas contra un mayordomo.—Le salva la Benemérita

Comunican de Reus que la huelga manufacturera que hasta ahora había revestido carácter pacífico hoy por la mañana tomó carácter tumultuoso habiéndose registrado algunas colisiones.

Por la tarde 500 huelguistas han acometido al mayordomo de una fábrica el cual se ha salvado gracias á la oportuna intervención de la Benemérita.

CORRESPONSAL

Espectáculos

Liric-Park
Función de cinematógrafo todos los días con escogido y variado programa.
Entrada general 0'10 pts.

Tómese durante los calores

Las mejores egurs del valle de Vichy

FUENTES-SANT-LUIS

St. Yorre cerca Vichy. Curan de verdad el ESTÓMAGO—HÍGADO—RIÑONES

PARA EVITAR LA TUBERCULOSIS

EL LINPATISMO es una debilidad congénita ó adquirida que se traduce en los enfermos por cabello rubio, piel glandulifera, palidez de la piel, infartos glandulares, angina crónica, filios purulentos de los oídos, tumores filios, dermatosis diversas que afean el rostro, artritis, (tumores blancos), etc.

Compadeced al LINPATICO, porque es terreno abonado para todas las malas semillas. EL LINPATISMO ES LA ANTESALA DE LA TUBERCULOSIS si no es combatido en los primeros síntomas con sol, ejercicio al aire libre y con remedios tónicos por excelencia, como el JARABE DE HIPOFOSFITOS SALUD, de reputación mundial; vigoriza la sangre, activa la formación de glóbulos rojos, disponiendo al organismo para la nutrición y á los tejidos para la defensa contra las causas de enfermedad y contra la TUBERCULOSIS, la más frecuente y grave de todas.

Combatir la tisis es cosa difícil pero EN CAMBIO ES FACIL EVITARLA. TRÁTBANLO LOS LINPATICOS con remedios tónicos y sustancias ultratónicas, entre los cuales ocupa lugar preferente el JARABE HIPOFOSFITOS SALUD, de venta en todas las farmacias y droguerías.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estitútica habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

ESTERILIZAD
EL AGUA con el

TACHIOLO

El Tachiole es el antiéptico más energético que haya sido usado hasta la fecha. No es tóxico. Es inofensivo para el organismo humano. Se vende en frascos, conteniendo 50 gramos de solución dosada para esterilizar 50 litros de agua. No se necesitan aparatos. Útilísimo para frutas y verduras, bastando sumergir a durate 20 minutos en agua esterilizada con Tachiole, para que queden limpias de todo germen infeccioso.—Uso.—Vertir, con el mismo frasco, 15 gotas de solución (1 centímetro cúbico) en cada litro de agua que se quiera esterilizar, y dejarla descansar. Después de 10 minutos el agua es perfectamente estéril, conservando su sabor, potabilidad y todas sus propiedades fisiológicas.

Pídase en todas las Farmacias.—Venta al por mayor: Laboratorio Químico Italiano,—Aragón, 242,—Barcelona



Boca sana ***** Dientes blancos

Se tienen siempre usando los DENTRIFICOS HIGEA

Frasco de elixir para 60 usos 1'25 ptas.—Frasco para 120 usos 2 ptas.

Caia de polvos dentífricos 1 pta.—Tubo de Crema dentífrica 1 pta.

Venta en Perfumerías, Droguerías y Farmacias.—Depósito general, J. L. Nadal, El JAPON, Constitución, 33, (Borne).—Palma de Mallorca

Cuevas dels Hams.—Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más sanas de la isla, las más ricas en helozas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista.—Ida y vuelta en un mismo día.—Servicio de automóvil a precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y a 50 pesetas por cada persona de aumento.—Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto Cristo y se garantiza la economía y el cangrejo.



Isleña Marítima

Compañía mallorquina de Vapores

SERVICIO BI-MENSUAL DE TRANSPORTES ENTRE

PALMA-CANARIAS

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi y Mogador.

Los días 12 al 14 de cada mes, la ISLEÑA MARITIMA, admitirá y despachará en conocimientos directos a for-fait, hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

Y los días 26 al 28 también de cada mes, para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima, Palacio, 22, (bajos).

CEREVISINA

Carbonica-Artigues

es la forma de levadura de cerveza más recomendada por todas las eminencias médicas nacionales y extranjeras para combatir el estreñimiento, escorbuto, artrismo, y las enfermedades del estómago, riñones, intestinos, hígado, hémorroides de la piel, toraculosis, amíax, crispela, sarampión, viruela, escarlatina, tifus, fiebres gástricas y en todas las que necesita la sangre una vigorosa depuración sin el menor desgaste ni originar nuevas enfermedades. Fresco 5 pesetas en todas las farmacias. En Palma de Mallorca: Centro Farmacéutico.

Nodrizas de 23 años y leche de 12 días, de una criatura para lactar en su casa que la tiene en Establecimientos. Dirigirse a Mora, «Redol del Rufo», (Cas Chorigé), en el mismo pueblo.



El mayor placer!

Lo experimentan todos los ciclistas que montan bicicletas de la sin rival marca

Durkopp

¡Grandioso éxito! Pidan los catálogos y del magnífico surtido de accesorios para bicicletas a Otto Streitberger Apartado Corres 335 Barcelona.

Cama de matrimonio

Se vende una en inmejorable estado, de PALO-SANTO, estilo Luis XVI, en un 50 por ciento de rebaja del precio de coste. Informarán Ronda Norte, 2, 3º (Frente «Aceradora Balears»).

Entresuelo Hay uno para alquilar de mucha capacidad, en la calle de Molinos, núm. 7, con balcón en la de Vilanova. Informarán en la misma piso primero.

LINEA PINILLOS

Vapores directos de este puerto para los de las Antillas Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto directamente el día 5 de Septiembre, el magnífico vapor

MARTIN SAENZ

Admite carga y pasaje para dichos puntos. NOTA.—Se suplica a los señores cargadores se sirvan pasar aviso con anticipación de la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Viaje extraordinario y directo para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES

Saldrá del puerto de Barcelona el día 28 de Agosto, el magnífico vapor español de 7.500 toneladas

VALBANERA

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes dirigirse a los señores Planas, Pizá y C., S. en C., representantes, San Juan, 20, Palma.

“POCION PARANT”

Antiblenorréico más energético y seguro, hasta hoy conocido.—Cura segura en 3 días.

“GOTAS ANTICOLÉRICAS DE BOURON”

Curan radicalmente disenteria, diarrea, cólicos, colerina, etc. y todas enfermedades que previenen del desarreglo de los intestinos.

De venta en todas botigas

Depósito general: CENTRO FARMACÉUTICO, Marina, 34 y 36.

LA ONZA DE ORO

Refajos nunca vistos en confección, color y blancos.

Grandes existencias en trozos.

Puntilla y encaje inglés, a cualquier precio.

Plaza Palou y Coll y calle Estade, (Banch de S'Olí)

Navigazione Generale Italiana y la Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los auevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona

ARGENTINA, 24 Julio. SAVOIA, 11 Agosto.
REGINA ELENA, 25 Julio. RE VITTORIO, 22 Agosto.
P. UMBERTO, 8 Agosto. ITALIA, 28 Agosto.

COCINA ESPAÑOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telegrafía Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, lavabos, comedores, con mesa, etc. Para carga y despacho de pasajes dirigirse a los señores SALOM y RULLAN, Plaza de la Libertad, 2, (frente al Borne), Palma.

Agua-Ozonizada

(Privilegio exclusivo)

Contra las enfermedades infecciosas

El modo más racional de evitarlas y curarlas es el uso diario de estas aguas, únicas privadas de micro-organismo.

Muy agradable como agua de mesa

y muy eficaz tomada al pasto en las infecciones gástricas intestinales, fiebres tifoideas y en las dispepsias tónicas. Depósito: LIBERTAD, 17, (esquina Pelaires), y venta en las farmacias de Don Juan Valesuela, Cuartera; Don José Miró, Colón, 22; Droguerías «La Baleárica», Marina, 44 y Domingo Durán, Unión. Pedirla en los principales Hoteles y Restaurants.

Fabrica de anisados y Licores

de Bartolome Garau (Socias Lluchmayer (Mallorca)

Exigir en todas partes el anís marca registrada

SECA

y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente

Falso Quina-Garau anelizado en el Laboratorio Miró y recomendada por eminentes Doctores.

Depósito en Palma Droguería de José Miró, Colón, 22

Servicios de la Compañía Transatlántica

Salidas de Barcelona

El 3 Septbr, el vapor León XIII para Montevideo y Buenos Aires.
El 10 » M. Calvo » Puerto Rico, Habana, Veracruz, Puerto Limón y Colón.
El 2 » M. L. Villaverde » Fernando Póo y escalas en las Palmas y otros.
El 25 » Monserrat » New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
El 11 » C. Lopez Lopez » Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapore, Hilo Ilo y Manila.

Admitiendo carga y pasaje. Informarán los señores Jaime M. Granada, S. en C., Plaza Antonio Maura, núm. 4.

NICOLAS TICOLAT DENTISTA

Dentaduras, erificaciones y empastes. Precios económicos.—Calle Pelaires número, 102

Venta de una finca

Se vende la de la calle de Lull, núm. 17, consistente en preciosos bajos propios para una industria, primer piso y seis pisos más. Informarán Socorro, 24, carpintería.

Motor marítimo

a gas por

Poco usado, con todos sus accesorios, se vende la, garantía de su buen funcionamiento y un precio bastante ventajoso. Para info mes y detalles dirigirse don Juan Gelabert Caules, c/ Nueve de Julio, 13, Ciudadela

Para específicos

y Aguas minerales

Droguería de Vda. de José Juan.

EVITA CARAS, GASPA Y CAIDA DEL PELLO

El Tricófero Padró

Es el único y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo seco, largo y con color natural. Quitó la caída del pelo y vuelve a crecer un centímetro en cada 15 días. Precio 10 pesetas. Farmacia de San Juan, 10, Plaza de la Libertad, 2, (frente al Borne), Palma.

AGUA DE ROCALLAUR

La más rica del mundo en estroncio y litina. (ra radicalmente la Albuminuria, Diabetes Mal de piedra, Dispepsias, gota y Reumatismo siendo una arma poderosa para prevenir combatir las enfermedades infecciosas.

Depósito general CENTRO FARMACÉUTICO

Pídase en las farmacias.

RECORRER, TURISMO, con comodidades de primera clase. VULCANIZACION, reparación de neumáticos y otros servicios. En todos los puntos de venta.

LLOYD ITALIANO

VIAJE EXTRAORDINARIO Y DIRECTO DESDE

BARCELONA A BUENOS AIRES

El 15 Agosto saldrá el magnífico y veloz vapor, a dos hélices y telegrafía Marconi

LUISIANA

Especial para pasajeros de 3.ª y único que reúne todo lo indispensable para comodidad del pasaje de dicha clase.

Cocina Española

El 15 de Septiembre, saldrá el lujoso y grandioso vapor

PRINCESA MAFALDA

Informes: Libertad, 17, esquina Pelaires.

Corsetería 'La Catala'

En la calle de Brossa, 12, (Alonda), Palma

Elegancia.—Higiene.—Economía

Variado y extenso surtido en sus, última creación de la moda, sien, a precios reducidos.—Esperad en la confección de corsés a dda, rectos, Imperio, directorio, sé, higiénicos para señoras, en interesante y fajas ventrales. Corfejas con sostenederos, último modelo de París.—Modelos y rines de los principales centros e peos de la moda, exclusivos para

Corsetería Catalana, Brossa, 12

Los afamados corsés de esta única en Baleares, son altamente higiénicos y rectos, quedan desahogados del estómago y reducen el vientre causar molestias.

Corsetería Catalana, Brossa, 12

Los afamados corsés de esta única en Baleares, son altamente higiénicos y rectos, quedan desahogados del estómago y reducen el vientre causar molestias.

Corsetería Catalana, Brossa, 12

Los afamados corsés de esta única en Baleares, son altamente higiénicos y rectos, quedan desahogados del estómago y reducen el vientre causar molestias.

Corsetería Catalana, Brossa, 12

Los afamados corsés de esta única en Baleares, son altamente higiénicos y rectos, quedan desahogados del estómago y reducen el vientre causar molestias.

Corsetería Catalana, Brossa, 12

Los afamados corsés de esta única en Baleares, son altamente higiénicos y rectos, quedan desahogados del estómago y reducen el vientre causar molestias.

Corsetería Catalana, Brossa, 12

Los afamados corsés de esta única en Baleares, son altamente higiénicos y rectos, quedan desahogados del estómago y reducen el vientre causar molestias.

Corsetería Catalana, Brossa, 12